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цвингли и реформация в Швейцарии

ЕжЕднЕвный план чтЕния БиБлии и тРудов духа пРоРочЕства

 Май

  7 мая - Пс.  1
  8 мая - Пс.  2

     9 мая - Пс.    3
   10 мая - Пс.    4
   11 мая - Пс.    5

  12 мая - Пс.    6
  13 мая  - Пс.   7

Э. Уайт. Великая борьба, 9 гл.
        1     2       3      4      5      6
  7    8     9     10    11    12    13
14  15   16    17    18    19    20
21  22   23    24    25    26    27
28  29   30    31

ВЕРЬТЕ ПРОРОКАМ ЕГО

избирая орудия для осуществления 
Реформации, Господь руководствовал-
ся теми же соображениями, что и при 
основании Церкви. небесный учитель 
прошел мимо великих мира сего, знат-
ных и богатых людей, которые привык-
ли к почету и лести. упоенные своим вы-
соким положением и превосходством, 
они никогда не смогли бы понять нужды 
простого народа и стать соработниками 
кроткого Мужа из назарета. слова: “иди-
те за Мною, и я сделаю вас ловцами че-
ловеков” (Матфея 4:19) были обращены к 
неграмотным галилейским рыбакам.  

Это были простые и любознательные 
люди. чем меньше их затрагивали лжеуче-
ния того времени, тем успешнее мог хри-
стос приготовить их для своего служения. 
так было и во дни великой Реформации. во 
главе ее стояли честные, простые люди, не 
зараженные честолюбием и гордыней, сво-
бодные от фанатизма и церковных интриг. 
Божий план состоит в том, чтобы всегда ис-
пользовать простых людей для великого 
дела. в таком случае слава и успех приписы-
ваются не человеку, а тому, Кто действует 
через него, чтобы производить “и хотение и 
действие по своему благоволению”. 

спустя несколько недель после того, как 
в хижине саксонского горняка появился на 
свет лютер, в домике пастуха, расположен-
ном среди альпийских гор, родился ульрих 
Цвингли. окружение, в котором рос Цвинг-
ли, и полученное им начальное образова-
ние как нельзя лучше способствовали его 
приготовлению к будущей деятельности. 
выросший среди величественной, прекрас-
ной природы, он еще с детских лет проник-
ся сознанием величия и всемогущества Бога. 

Э. уайт. великая борьба, гл. 9
продолжение на esd.adventist.org

Пс  1 1 8 : 33
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«иДЕм ВмЕСТЕ, раСПроСТранЯЯ ВЕСТЬ наДЕЖДЫ»

выполнению данной миссии, – сказал иван иосифович. –  для 
достижения этой цели, для того, чтобы «Школа Библии» на-
чала работать в каждой общине, группе и каждый член церк-
ви присоединился к этой инициативе, на территории БуЦ бы-
ло проведено два масштабных мероприятия». в одном из та-
ких конгрессов приняли участие более 200 человек — пасто-
ров, пресвитеров и активных членов церкви. они получили 
возможность пройти обучающие семинары по организации 
и проведению «Школы Библии», делиться опытом служе-
ния, чтобы затем, вернувшись в свои общины, вдохновлять 
братьев и сестер на проповедь Евангелия через изучение би-
блейских уроков с заинтересованными людьми. Кроме того, 
на территории БуЦ поставлена цель — провести 50 евангель-
ских программ в городах и населенных пунктах, чтобы весть 
христова охватила всю территорию Беларуси.

о служении Церкви на территории восточно-Российской 
унионной миссии (вРуМ) рассказал ее руководитель Моисей 
островский. «сибирь — огромная территория и мы видим, 
как Бог благословляет свою церковь и открывает новые ре-
сурсы и возможности для служения людям на этой земле, — 
поделился с участниками полугодичного совещания прези-
дент вРуМ. — За последнее время проведены десятки еван-
гельских кампаний, в 2022 году мы крестили 93 человека, с 
начала этого 2023 года крещение приняли уже 46 человек. 
Мы с моей супругой с радостью участвуем в этом служении 
и с ноября 2022 года провели уже 6 евангельских программ. 
на территории восточно-Российской унионной миссии 78 об-
щин и в 59 из них состоялось специальное служение посвяще-
ния на миссионерское служение через «Школу Библии», и в 
них уже развивается этот проект. Моисей иосифович поблаго-
дарил служителей офиса Еад — о.в. воронюка, в.а. Козакова, 

в своем обращении президент Евро-азиатского дивизи-
она Михаил Каминский подчеркнул, что несмотря на мно-
гочисленные перемены в окружающем нас мире основная 
цель существования нашей Церкви остается неизменной — 
проповедь Евангелия людям и подготовка их к пришествию 
иисуса христа. «Мы живем в такое время, когда основная 
нужда — не в ресурсах, не в возможностях, но в тружени-
ках Божьих, которые будут неустанно провозглашать весть 
спасения этому миру». Михаил Фомич призвал собравших-
ся уделять особое внимание молодежи и поделился сво-
им личным опытом. он занимается библейскими уроками 
по программе «Школа Библии» с несколькими учениками. 
среди этих учеников есть пара молодых людей, которые ре-
шили вступить в брак и обратились к нему, как к пастору, с 
просьбой провести добрачное консультирование. Михаил 
Фомич согласился, но при условии, что прежде эти молодые 
люди пройдут курс библейских уроков, а затем найдут хотя 
бы одного человека, которому смогут преподавать эти уро-
ки, и только после этого они смогут приступить к добрачно-
му консультированию. поставленное условие сначала вызва-
ло удивление у молодых людей, желающих вступить в брак, 
но обсудив это предложение, они согласились. пройдя курс 
библейских уроков, они сумели найти учеников для изуче-
ния этих уроков и теперь приступили к добрачному консуль-
тированию. «Молодежи необходимо уделять особое внима-
ние, поскольку молодые люди — будущее нашей Церкви», 
— подчеркнул Михаил Фомич.

первым среди отчетов с полей прозвучал отчет руково-
дителя Белорусского униона церквей (БуЦ) ивана островско-
го. «Миссия Церкви — привести человека ко христу, и препо-
давание библейских уроков как нельзя лучше соответствует 

Полугодичное совещание Евро-Азиатского дивизиона
1-4 мая 2023 года состоялось полугодичное совещание Евро-Азиатского дивизиона. Администраторы Церкви, 

руководители унионов и церковных учреждений представили отчеты о проделанной работе, новые инициативы и 
направления стратегии проповеди Евангелия на территориях ЕАД до 2025 года.
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Е.в. Зайцева, а.в. леухина за проведенные евангельские про-
граммы на территории вРуМ. Был утвержден план, согласно 
которому в крупных городах унионной миссии проводятся и 
будут проводиться евангельские программы силами руково-
дителей отделов Еад, а сотрудники вРуМ охватят евангель-
скими проектами небольшие города сибири.

Руководитель дальневосточного униона церквей (двуЦ) 
лев Бондарчук, поблагодарил всех пасторов и евангелистов, 
которые в последнее время приезжали на дальний восток 
для провозглашения трехангельской вести. «на ближайшие 
18 месяцев в двуЦ запланировано проведение 40 евангель-
ских программ по проекту «всемирного адвентистского ра-
дио». 10 программ уже проведены, в результате приняли 
крещение 12 человек, — рассказал собравшимся лев ива-
нович. — Это немного, но мы благодарны Господу за каж-
дого и продолжаем трудиться с пресвитерами, пасторами и 
членами церкви. Мы проводим программы с помощью при-
глашенных гостей, а также своими силами, и надеемся, что 
осенью пожнем на ниве Божьей хороший урожай, поскольку 
много новых людей откликаются и приходят на эти програм-
мы. Мы также благодарим Господа за молитвенный дом, 
который готовим к сдаче в эксплуатацию и посвящению во 
владивостоке. общины дальнего востока присоединились к 
инициативе по проведению библейских уроков через «Шко-
лу Библии». Мы поставили цель, чтобы абсолютно в каждой 
общине стали доступны для изучения уроки и в электронном 
формате, и в печатном виде».

президент Западно-Российского союза (ЗРс) александр 
жуков рассказал о том, как на этой территории реализует-
ся инициатива про проведению «Школы Библии» в общи-
нах. он призвал участников совещания активно служить мо-
лодежи и рассказал о личном опыте благовестия молодым 
людям. в настоящее время 25 юношей и девушек изучают 
библейские доктрины в его классе. и кроме того, молодежь 
участвует в библейском марафоне, в рамках которого алек-
сандр васильевич ежедневно готовит утренние проповеди.

Руководитель Кавказской унионной миссии Федор Кол-
тук в своем выступлении напомнил собравшимся о страте-
гии, которую использовал иисус христос. «Господь нахо-
дился среди людей, общался с ними, узнавал и восполнял 
их нужды и только после этого преподавал им библейское 
учение, — сказал Федор афанасьевич. — таким же образом 
стремимся действовать и мы». на Кавказе для выполнения 
Божьей миссии трудятся 98 пасторов, 186 пресвитеров и 10 
000 посвященных членов церкви, объединенных в 95 общи-
нах и 82 группах. в рамках проекта «Школа Библии» на тер-
ритории КауМ состоялась конференция, в которой приняли 

участие все пресвитеры и приглашенные лидеры общин Кав-
казской унионной миссии. следующим этапом реализации 
инициатив этой программы на Кавказе стал пасторский кон-
гресс, в нем приняли участие все 98 пасторов КауМ. Федор 
афанасьевич выразил сердечную благодарность спикерам 
этих двух мероприятий — виктору Козакову, жану тараню-
ку и Евгению якимову, которые представили основные прин-
ципы служения «Школы Библии» и вдохновили на евангель-
ский труд участников встречи. Федор афанасьевич расска-
зал, что все сотрудники офиса КауМ, а это 21 человек, актив-
но вовлечены в преподавание различных библейских уроков 
по «Школе Библии». 16 учеников занимаются в офлайн ре-
жиме и 17 учеников изучают уроки в электронной версии. с 
начала 2023 года в унионе было проведено 13 евангельских 
программ. на территории донского поля трудятся 7 пасто-
ров, там нет возможности проводить евангельские програм-
мы, но открыта возможность проводить социальные проек-
ты и заниматься с людьми по библейским урокам. в настоя-
щее время в «Школе Библии» там занимается 30 учеников. 
на территории Крымской миссии в 25 общинах выполняют 
служение 13 пасторов, все они вовлечены в евангельский 
труд. 49 учеников «Школы Библии» занимаются уроками в 
бумажной версии, 30 изучают уроки в электронном форма-
те. на территории Кубано-черноморского объединения тру-
дятся 26 пасторов в 57 общинах, 50 из которых зарегистриро-
ваны в «Школе Библии». Эта территория лидирует в данном 
направлении евангельского служения — 372 ученика изуча-
ют Библию в печатной версии уроков и 234 ученика занима-
ются в электронной формате. в Ростовско-Калмыцком объе-
динении служат 23 пастора в 39 общинах, 30 из которых на 
сегодняшний день зарегистрированы в «Школе Библии». 47 
учеников изучают библейские уроки в печатной их версии и 
69 — в электронной. на этой территории было проведено 17 
евангельских программ. в 38 общинах и 2 группах северо-
Кавказской миссии трудятся 23 пастора, которые вовлечены 
в работу «Школы Библии» и занимаются с 49 учениками, ис-
пользуя печатную версию уроков и с 27 – электронную. все-
го на территории КауМ изучают писание в «Школе Библии» 
563 человека с помощью печатных уроков и 377 человек – в 
электронном формате.

«я вырос в «Школе Библии» и всегда с радостью уча-
ствовал в этом служении, проводил, провожу и буду про-
водить библейские уроки, — с такими словами обратил-
ся к собравшимся руководитель униона церквей Молдо-
вы (уЦМ) илья ляху. — я бесконечно благодарен Господу 
за то, что в Его Церкви мы имеем такую возможность изу-
чать с людьми Библию по урокам. в Молдове 102 общины 
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посвятились трудиться по программе «Школа Библии», и в 
них трудятся 553 учителя и 75 учеников уже приняли креще-
ние по завершении изучения библейских уроков. в 10 горо-
дах Молдовы для совершения евангельского служения была 
выбрана стратегия «из дома в дом». вовлеченные в служе-
ние члены церкви ходят из дома в дом в поисках учеников и 
буквально на этой минувшей неделе нашли 27 человек, кото-
рые пожелали изучать библейские уроки». илья степанович 
выразил сожаление о том, что пока еще не все члены Церкви 
остатка осознают ценность этого вида служения. адвентисты 
Молдовы поддержали инициативу всемирной Церкви и ре-
шили напечатать и распространить 100 000 экземпляров кни-
ги «великая борьба» – 50 тысяч в 2023 году и 50 тысяч в 2024 
году. на сегодняшний день на территории и силами служи-
телей уЦМ проведено 68 евангельских программ. илья сте-
панович выразил отдельную благодарность главному редак-
тору издательства «источник жизни» пастору леонтию Гунь-
ко за проведенную в Молдове очередную ежегодную нацио-
нальную масштабную евангельскую программу. все общины 
страны через трансляцию могли участвовать в этой програм-
ме. Кроме того, служителями уЦМ были проведены 2 еван-
гельские программы в Румынии, 1 в Германии и 1 в нидер-
ландах. «Мы верим, что Господь благословит и поможет нам 
в распространении Его вести до самого Его пришествия», — 
выразил настрой адвентистов Молдовы руководитель Церк-
ви на этой территории илья ляху.

президент Южной унионной миссии дмитрий Зубков 
рассказал о жизни Церкви на территории азии: «во всех 6 
странах Южного униона проводятся богослужения, во всех 6 
странах провозглашается Евангелие и в том числе в тех двух 
странах, где свобода вероисповедания ограничена. Мы мо-
лимся, чтобы Господь открыл больше возможностей для 
проповеди и на закрытых территориях. презентация «Шко-
лы священных писаний» прошла практически во всех общи-
нах Южного униона. на сегодняшний день в «Школе священ-
ных писаний» зарегистрированы более 50% общин Южного 
униона, трудятся 211 учителей и 207 учеников изучают Бо-
жье слово. основное направление деятельности на этой тер-
ритории — служение коренным народам. собратья пригла-
шают людей в общины на национальные праздники, готовят 
для них угощение, общаются и приглашают к изучению уро-
ков.  Кроме того, для реализации этой инициативы подклю-
чили медиа-ресурсы, на специальном сайте будут выставле-
ны библейские уроки для изучения в электронном формате. 
дмитрий викторович поделился необычным опытом прове-
дения евангельской программы в общине, состоявшей все-
го из 5 человек. пастор этой общины пригласил на евангель-
скую кампанию всех своих родственников. всего программу 
посещали 20 человек, 17 из которых проживали в доме па-
стора. все мужчины с 5 до 8 утра изучали писание вместе с 
пастором, параллельно в это время супруга пастора изучала 
с женщинами библейские уроки — в результате 5 человек 

крестилось, и все они из мусульманской среды. всего с ян-
варя по апрель 2023 года на территории ЮуМ проведено 48 
евангельских программ и крещено 67 человек, в ближайшую 
субботу 6 мая будут крещены еще трое человек. 

старший пастор Церкви в армении и Грузии владимир 
Крупский благодарил служителей Еад за проведенную 
программу «Школа Библии» в армении и Грузии, которая 
дала старт более активному служению в этих странах Юж-
ного Кавказа. в настоящее время на Грузинском поле из 
8 общин в «Школе Библии» зарегистрированы 7, там тру-
дятся 32 учителя и пока на сегодняшний день изучают би-
блейские уроки 3 ученика. в армянской миссии из 19 об-
щин 9 зарегистрированы в «Школе Библии», 40 учителей 
преподают уроки для 45 учеников. «Мы молимся о том, 
чтобы Бог восполнил недостаток служителей на нашей 
территории и Евангелие было провозглашено в полной си-
ле как на Грузинском поле, так и в армянской миссии», — 
завершил свое выступление владимир аркадьевич.

Руководитель отдела молодежного служения Еад Ро-
ман Кисаков представил информацию о готовящихся еван-
гельских программах, которые будут проведены силами 
молодежи. Большим событием для молодежи, в августе 
этого года будет готовящийся Миссионерский конгресс 
молодежи Евро-азиатского дивизиона, который пройдет 
на базе Заокского университета.

Более 150 000 книг великая борьба были распростране-
ны с осени прошлого года до этого времени силами членов 
церкви в нашем дивизионе. по свидетельству директора из-
дательства «источник жизни» даниила ловска особый инте-
рес вызвала и миссионерская книга текущего года для детей 
«дом на дереве», тираж которой достигает 40 000.

статистика — это зеркало того, что происходит с каче-
ственным и количественным ростом церкви, и секретарь 
дивизиона, иван вельгоша представив сравнительный 
анализ потерь и крещений в нашей церкви, призвал каж-
дого руководителя, пастора, пресвитера молиться и тру-
диться, прося у Бога веры и мужества, находить людей, 
обучать их священному писанию и приводить к решению 
принять христа и креститься. Каждая община приглаша-
ется, с помощью Божьей, поставить цель приобретать од-
ну душу в течение квартала, радуясь празднику креще-
ния новому рожденному свыше человеку.

присутствующий на совещании вице-президент ГК артур 
Штеле призвал всех любить людей и обучать их принципам 
Божьего Царства уже здесь на земле, не уставая благовество-
вать, преподавая Библию новым людям, испытывая радость, 
приобретая души для Господа. несмотря на сложное время, 
у нас все еще есть возможности и ресурсы для широкой про-
поведи Евангелия. Единство Церкви и возрождение от свято-
го духа приведет нас к успеху и росту Церкви.

отдел информации Еад
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реализация проекта аДра по выращиванию
овощей меняет облик камбоджи

сельского хозяйства и глав деревень и коммун, а также их общи-
ны, чтобы сформировать шесть групп производителей по 125 че-
ловек, каждая из которых охватывает площадь около 17 гектаров.

чтобы повысить доверие крестьян к производству ово-
щей, в рамках проекта они получили сельскохозяйствен-
ные технические навыки. К ним относятся правильный от-
бор семян, установка питомника сельскохозяйственных 
культур, подготовка почвы, мульчирование для предот-
вращения эрозии и появления сорняков, правильное вне-
сение удобрений в соответствии с техническими стандар-
тами, системы орошения и установка солнечных насосов, 
среди многих других. Кроме того, в рамках осуществления 
проекта были установлены партнерские отношения с дру-
гими соответствующими заинтересованными сторонами, 
как в государственном, так и в частном секторах, чтобы 
дать им возможность увидеть новые возможности в выра-
щивании овощей на экспорт в округе веалвеаенг.

основываясь на фактических данных, полученных от 
самых успешных фермеров, те, кто адаптировался, до-
бились значительных улучшений в коммерческом про-
изводстве овощей. при переходе от натурального хозяй-
ства к коммерческому сельскому хозяйству расширение 
овощеводческих ферм за три года увеличилось с 20 до 
95 процентов. урожайность также увеличилась с 19 до 91 
процента с первого года реализации проекта.

«пройдя серию технических тренингов по выращиванию 
овощей в рамках проекта Pro-Market, я обрел больше уве-
ренности и начал преобразовывать пустующие земли, кото-
рые когда-то оставались без использования, в коммерческую 
ферму, — сказал сим тач из деревни дун неак. — Это дало 
мне более высокий доход, чтобы повысить уровень жизни 
моей семьи и... лучше справляться с моим долгом в банке. 

«инициатива адвентистского агентства помощи и разви-
тия (адРа) в Камбодже меняет облик бывшего натурального 
хозяйства региона на коммерческое сельское хозяйство» — 
заявили руководители адРа

Камбоджийский округ веалвеаенг, провинция поусат, 
расположен примерно в 130 километрах от города поусат и 
разделен на 5 коммун и 20 деревень с общим населением 27 
484 человека на площади 4311 квадратных километров. Экс-
перты считают, что этот район имеет потенциал для расши-
рения новых возможностей для садоводческого производ-
ства и улучшения связей в цепочке создания добавленной 
стоимости для рынка.

поскольку этот район окружен горами, местные жи-
тели там выращивали только технические культуры, та-
кие как кукуруза и маниока, которые были сезонным ис-
точником дохода, в то время как другие потенциальные 
культуры даже не рассматривались для получения се-
мейного дохода. поскольку местные крестьяне еще не 
адаптировались к садоводческому производству, допол-
нительные доходы зависели от древесины, дикорасту-
щих овощей и других лесных товаров.

поля часто оставались пустыми или были засеяны таким 
количеством, которого хватало только для семейного потре-
бления. улучшения инфраструктуры, осуществленные прави-
тельством, увеличили возможности и потенциал этого горно-
го района в области растениеводства и сбыта для стимулиро-
вания будущего экспорта сельскохозяйственной продукции.

видя потенциал, а также сдерживающие факторы про-
изводства плодоовощной продукции в округе веалвеа-
енг, проект адРа под названием «Pro-Market», осущест-
вляемый в сотрудничестве с местными органами властя-
ми, включая губернаторов округов, районные управления 
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Моя ферма произвела большое впечатление на губернато-
ра округа веалвеаенг и тех представителей из Министерства 
окружающей среды, которые пришли навестить меня и вы-
разить свою признательность за то, что я смог адаптировать 
практику и превратить заброшенные земли в рентабельную 
ферму по выращиванию овощей».

хуон сей из деревни прамуй сказала, что «приобрете-
ние навыков лидерства и управления в рамках проекта сде-
лало меня уверенной в себе и способной продолжать раз-
вивать лидерский потенциал других женщин в моей общи-
не, внося свой вклад в улучшение социальных и экономиче-
ских условий жизни их семей».

лонг среймом из деревни стиенг тхми рассказала, 
что из-за несчастного случая и связанных с ним медицин-
ских расходов ее семья оказалась в долгах и изо всех сил 
пыталась выплатить проценты банку. «после прихода в 
группу производителей я прошла обучение как технике 
выращивания овощей, так и знаниям маркетинга, а моя 
дочь прошла подготовку, чтобы стать сборщиком ово-
щей, — сказала она. — Это позволило моей семье увели-
чить наш доход и иметь возможность выплачивать бан-
ковские проценты, а также удовлетворять повседневные 
потребности нашей семьи. выращивание овощей стало 
важным источником дохода для моей семьи».

пен ситол из деревни томпор добавила, что благодаря 
навыкам и опыту, которые она приобрела в ходе проекта, 
она развила в себе «способность и уверенность начинать... 

инвестирование в коммерческую овощную ферму и выход 
на рынки премиум-класса в пномпене».

«с тех пор как я присоединился к группе производителей 
овощей, — говорит Клой теп из деревни дун неак, — у ме-
ня появилась возможность более широко представить свою 
продукцию коллекционерам в разных провинциях, таких как 
Баттамбанг, и это вдохновило меня расширить производ-
ственные мощности на моей ферме».

ай сонхэй из деревни Красангпнов сказала, что ее 
группа производителей внесла значительный вклад, что-
бы мотивировать производителей овощей к совместной 
работе, чтобы связать свою продукцию с другими партне-
рами. «в то же время мы укрепили уверенность крестьян 
в возможностях расширения коммерческого производ-
ства», — отметила она.

«по сравнению с началом 2020 года экономическое 
положение моей семьи улучшилось почти на 100 про-
центов, — сказала ноб Колаб из анлонг Рип. — Реализуя 
овощи каждый месяц, я теперь зарабатываю достаточно, 
чтобы прокормить свою семью и обеспечить ее другими 
предметами первой необходимости».

оригинальная версия этой статьи 
была опубликована на сайте адРа Камбожда.

адРа Камбожда и адвентист Ревью
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XIII молитвенный завтрак в Санкт-Петербурге

25 апреля в санкт-петербурге состоялся XIII молитвен-
ный завтрак под названием «вечные ценности: церковь и 
общество». на общую молитву и обсуждение собрались 110 
участников: представителей различных конфессий санкт-
петербурга, администрации города, благотворительных и 
социальных фондов.

слова писания из послания к Ефесянам «да будет тебе 
благо, и будешь долголетен на земле» (Еф. 6:3) раскрыли те-
му встречи: «вечные ценности: церковь и общество», ведь 
духовные ценности действительно способствуют обретению 
благ для всего общества.

с приветственным словом и молитвой обратился управ-
ляющий Благотворительным фондом «Молитвенный за-
втрак» смагин николай степанович.

на молитвенном завтраке присутствовали представители 
администрации города, которые выразили свою признатель-
ность за активное участие христианского сообщества в жизни 
города. приветственными словами к участникам XIII молит-
венного завтрака обратились иванов владимир Георгиевич, 
начальник отдела по связям с религиозными объединения-
ми администрации Губернатора санкт-петербурга, он обра-
тился с письмом от губернатора санкт-петербурга алексан-
дра дмитриевича Беглова.

на встрече прозвучало два доклада. Епископ Церкви 
Евангельских христиан Баптистов игорь Кузнецов в докладе 
«Роль евангельских христиан России в воплощении вечных 
ценностей в своем народе» отметил, что «сегодня необходи-
мо быть не только глашатаями, но и подвижниками тех цен-
ностей, которые провозглашены в священном писании».

директор института библейских исследований, сотруд-
ник Заокского адвентистского университета Евгений За-
йцев в докладе «патриотизм как ценность» затронул не-
простой вопрос о позиции верующего человека в отноше-
нии патриотизма: «любовь к Родине на основе принципов 

христианской любви и руководство любовью к Богу и ближ-
нему есть мощная основа христианского патриотизма. о па-
триотизме судят не по броским словам, а по делам и жерт-
венному служению своему народу. христианский патрио-
тизм не мыслим без христа, равно как и вне христа нет и па-
триотизма. соблюдая заповедь христа, христианин всегда 
окажется патриотом своего отечества».

номинантами XIII молитвенного завтрака стали: светла-
на агапитова, уполномоченный по правам человека в санкт-
петербурге, Евгений Раскатов, настоятель и попечитель пе-
тербургской лютеранской Церкви святой анны, иван иклю-
шин, руководитель альянса инициатив «Россия без сирот», 
ольга чиньдяева, руководитель санкт-петербургской обще-
ственной организации «общество защиты детей и семей» и 
Расима Шишова, педагог-логопед специализированной шко-
лы №565 для детей с нарушением интеллекта Кировского 
района санкт-петербурга. 

Молитвенный завтрак – это уже не просто встреча лю-
дей различных вероисповеданий, сегодня это, прежде все-
го, площадка для укрепления межконфессиональных диа-
лога во благо общества и поддержания духовной гармонии 
в сложных реалиях современного мира. совместная работа 
представителей органов власти, представителей различных 
конфессий, социальных институтов и благотворительных ор-
ганизаций помогает решать многие социальные проблемы.

продолжение традиции молитвенного завтрака в петер-
бурге свидетельствует о том, что даже в сложные време-
на религиозное единство может быть основой для разви-
тия гармоничного и процветающего общества. встреча стала 
еще одним шагом в духовном развитии города, показав, что 
духовно-нравственные ценности могут быть общими для лю-
дей разных вероисповеданий.

андрей дЕМидов



17 (810) май 20239 ДЕНЬ ЗА ДНЕМпроВоЗгЛаШаЯ еВангеЛие

«Счастлив несмотря на…»

под таким названием прошла Евангельская программа в 
апреле в общине города пятигорска.

встречи были посвящены счастью со христом, в обществе, в 
семье, и состояли из двух частей. в первой — говорилось о «чуде-
сах света», а во второй части — о счастливой жизни со христом.

спикер программы — пастор дмитрий плугатарев каж-
дый день призывал что-то поменять в жизни, чтобы с каж-
дым днем становиться счастливее. ведь сегодня много лю-
дей в мире несчастных, мало кто улыбается другому, не все 
радуются счастью другого, повсюду боль, страдания, нена-
висть и злоба. поэтому тема счастья очень востребована и 
актуальна и очень важно быть счастливыми, и этим счастьем 
делиться с другими. 

темы евангельских встреч получили хороший отклик как 
среди членов церкви, так и среди гостей, которые только де-
лают свои первые шаги ко христу. 

программа проходила в теплой дружественной ат-
мосфере. Было много музыкальных номеров, общения, 
интересной информации и видеоматериала. Каждый 
день звучали красивые пения, которые указывали на ис-
точник счастья — иисуса.

все встречи проходили за столами, которые были с любо-
вью накрыты сестрами из общины. приятные угощения рас-
полагали к дружественному общению за столами и открыто-
му разговору. 

очень хотелось бы, чтобы после этой программы многие 
стали по-настоящему счастливыми людьми.

Марина плуГатаРЕва,
отдел информации сКМ
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Секреты пророчеств

в доме молитвы города прохладного (Кабардино-Балка-
рия) с 8 по 15 апреля проходила духовно-просветительская 
программа «секреты пророчеств».

Ежедневно гости и члены местной общины собирались за 
чашкой чая, чтобы узнать, что в Библии сказано о будущем, 
какие пророчества уже исполнились в мельчайших подроб-
ностях, как не быть обманутыми сатаной, подобно первым 
людям — адаму и Еве.

За 8 встреч программу посетили более 10 гостей церкви.
в конце каждого вечера спикер встреч — пастор алексей 

Бажура давал задание – прочесть одну главу из книг Библии, 
а на следующий день того, кто прочитал, ожидал небольшой 
приз — предмет для кухни.

встречи проходили в уютной атмосфере. очень украша-
ли вечера духовные песни и инструментальные композиции.

в священном писании были найдены ответы на важнейшие 
для каждого человека вопросы: что ждёт нас после смерти? ка-
ким будет второе пришествие иисуса христа и что будет про-
исходить на Земле накануне этого события? и многие другие.

важность этой программы невозможно переоценить, 
ведь все пророчества, переданные Богом через Его слово, 
исполняются на наших глазах. Безусловно он хочет, чтобы 
каждый был готов к грядущим событиям.

Майя ГаджиЕва,
г. прохладный, КБР
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15 апреля вологодские адвентисты провели костюмиро-
ванное служение для детей и пасхальный концерт, чтобы 
проиллюстрировать смысл пасхи. Мероприятие посетили 
пять гостей общины.

погрузиться в атмосферу праздника можно было уже в 
фойе церкви, где всех пришедших с вопросом: «Ради чего ты 
пришёл сюда?» встречали старец и старица.

старшие дети размышляли над вопросами — «для чего 
умер иисус? Зачем он пришёл? почему Его не приняли?»

Комната была оформлена в виде шатра, внутри которого де-
ти расположились на подушках вокруг зажжённой свечи. там они 
смогли услышать историю первой пасхи, узнать, для чего готови-
ли пресные лепёшки и мясо с горькими травами. дети размыш-
ляли о значении последней вечери, которую провёл иисус с уче-
никами и пришли к главному выводу, что пасха наша — христос.

в младшей группе также была создана атмосфера про-
шлых библейских событий. Ребята оказались в жилище 

израильской семьи в Египте, под вечерним светом мерца-
ния свечей. детям приготовили увлекательные задания: они 
пекли пищу на очаге и ели то, что готовили израильтяне в 
пасхальный ужин, собирали золото и серебро, красили ко-
сяки красной краской. даже самые непоседы внимательно 
слушали учителя и старались во всём участвовать. Размыш-
ления над смыслом праздника пасхи продолжились в про-
поведи, с которой обратился пастор церкви Юрий Головяш-
кин к собравшимся вечером на пасхальном концерте гостям.

пение сестёр, выступление детей и молодёжи, всё это под-
черкнуло важность пасхи. такие мероприятия являются пре-
красной возможностью засвидетельствовать верующим о сво-
ей вере, рассказать на понятном языке детям и взрослым о 
спасителе. пасхальные дни — хорошая возможность пораз-
мышлять о христе и подумать о нем, как своем спасителе.

Галина сувоРова

Детская пасхальная встреча в Вологде
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15 апреля в городе Бишкеке прошла пасхальная програм-
ма, на короткую были приглашены члены всех общин, а так-
же их друзья и знакомые.

вечер открыла инсценировка картины леонардо да винчи 
«тайная вечеря». в зале царила загадочная тишина. все гости с 
большим вниманием наблюдали за неподвижно стоящими ге-
роями этого выдающегося произведения, которые время от вре-
мени оживали и высказывали свои мысли или вступали в диалог.

после того как занавес опустился, прозвучало знаменитое 
музыкальное произведение т. альбинони «адажио» в исполне-
нии скрипки. следующим на сцену вышел хор, который просла-
вил Бога исполнением торжественного гимна «он — иегова».

все представленные музыкальные номера, поэтические 
фрагменты, сценические постановки буквально рассказыва-
ли о празднике пасха, раскрывая его истинную суть.

в заключении девяткин Евгений Юрьевич обратился со 
словами наставления.

вся пасхальная программа прошла на одном дыхании. 
Каждый из гостей, покидая храм, выразил особую благодар-
ность и признательность организаторам этого вечера.

янина асадулина,
отдел информации, 
Кыргызская миссия

Пасха наша, Христос, заклан за нас
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Христос Воскрес!

16 апреля в дзержинске прошел концерт, посвященный 
празднику светлого христова воскресения. в концерте при-
няли участие музыкальные коллективы и исполнители из 
дзержинска и нижнего новгорода.

«сегодня – особенный день, ведь в этот день христиане 
вспоминают о подвиге своего спасителя, о жертве, которую 
он принес ради нас», – с этих слов ведущие начали концерт. 
Были исполнены песни о том, что христос оставил небо ради 
нашего спасения, о том, что переживал христос в Гефсиман-
ском саду перед распятием, о Боге, который всегда рядом с 
нами и призывает нас доверять Ему, прийти к покаянию, об-
ратиться к нему как к лучшему другу.

в числе исполнителей были даниил и наталья Гончаровы, 
анна и лиза Богатские, Милена Закаменных, людмила про-
копьева, а также ольга Звездилина, исполнившая на скрипке 
произведение Adagio.

Концерт завершился пением хора, который исполнил 
псалом «да благословит тебя Господь».

священнослужитель владимир пехтерев обратился к гостям 
с проповедью. он говорил о значении пасхи в истории, о том, 
как появился этот праздник, существовавший до распятия хри-
ста, а после Его распятия получивший иное значение. сегодня 
каждый, кто принимает христа, может быть уверен, что смерть 
побеждена, и его ждет воскресение при втором пришествии. 
владимир викторович также рассказал, что значит воскресение 
христа для современных людей. «сегодня христос – наш друг и 
учитель, мы можем учиться через Его слово, приходить к нему 
как к Заступнику», – подчеркнул владимир викторович. 

на концерте было около 70 человек; 20 гостей получили в по-
дарок книги «великая борьба» и были приглашены участвовать 
в «Школе Библии» онлайн.

Юлия синиЦына

Пасхальный концерт в Дзержинске
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В казани прошел «Bible Fest»
для адвентистской молодежи

в Казани 22 апреля прошел конкурс на знание Библии 
среди церковной молодежи – Bible Fest. в столицу Республи-
ки татарстан приехали представители всех объединений За-
падно-Российского союза. 

Финалисты местных конкурсов ЗРс собрались в этом го-
ду на территории волго-вятского объединения. Ежегодно 
«Bible Fest» объединяет молодых людей Церкви адвентистов 
седьмого дня для изучения Библии. Молодые люди долж-
ны понимать основную суть книги, предложенной для изуче-
ния, знать события, описанные в ней, главных героев, фор-
мулировки библейских текстов, названия городов и многое 
другое. Целью конкурса является привлечение молодых лю-
дей к исследованию священного писания и духовный рост 
молодежи. 

для изучения в этом сезоне была выбрана Книга пророка 
иеремии. из волго-вятского объединения в полуфинал ЗРс 
прошли жемухова Елена (г. Киров), никифоров артем (г. на-
бережные челны), Гиндуллина Карина (г. набережные чел-
ны), озрокова Гадасса (г. Киров) и Ронжина алена (г. ниж-
ний новгород)

в конкурсе были три раунда: вопросы по таблице из ше-
сти категорий, творческое задание на отгадывание слов, за-
дание на знание библейского текста. 

призовые места в полуфинале распределились таким об-
разом: в личном зачёте 1 место заняла Гиндуллина Кари-
на (волго-вятское объединение), 2 место – жемухова Елена 
(вво), 3 место – ласточкина валерия (северо-Западное объ-
единение), 4 место – Байшев антон (Московское объедине-
ние), 5 место – озрокова Гадасса (вво). в августе команда 
полуфиналистов будет представлять Западно-Российский со-
юз в финале «Bible Fest» на Молодежном конгрессе Евро-
азиатского дивизиона.

встреча проходила в течение трех дней. Кроме участия в 
конкурсе ребята побывали в Казанском Кремле, музеях, на 
экскурсии в свияжске, а также участвовали в молодежном 
служении и мастер-классах. 

на конкурсе присутствовал руководитель отдела моло-
дежного служения Западно-Российского союза виктор Го-
рюк. Молодежь волго-вятского объединения сопровождал 
и поддерживал руководитель отдела молодежного служе-
ния волго-вятского объединения сергей парфенов. «Ребята 
были заряжены, энергичны. видно, что они читают Библию, 
духовно растут, – отметил сергей парфенов, – Мероприятие 
прошло душевно, было много общения и новых знакомств».

Юлия синиЦына
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церемония посвящения в следопыты
общин городов камышин и Петров Вал

15 апреля в адвентистской общине г. петров вала волго-
градской области прошло торжественное богослужение по-
священия в следопыты.

суббота, 15 апреля для адвентистской общины г. петров 
вала стала необычной. все в зале говорило об особом, тор-
жественном служении: в центре — стол, на столе галстуки и 
гильзы, следопытская Библия, одна большая белая свеча, 8 
свечей поменьше и 4 маленькие свечи. всё это атрибуты це-
ремонии посвящения в следопыты. 

Клубная работа в общинах началась давно. в Камыши-
не первый клуб открылся в 2000 году, в нем тогда занима-
лось 8 детей. Работа в общине г. петров вала по клубной 
программе началась весной 2010 года. объединение клу-
бов двух соседних общин произошло 30 апреля 2022 года. 
Клуб стал называться «альфа». в нем 15 следопытов, кото-
рые стремятся познавать христа, учиться служить и приоб-
ретать навыки, полезные для жизни. 15 апреля 2023 г. — 
еще одна важная дата, которая войдет в историю, — к клу-
бу присоединятся еще четыре участника.

под звуки гимна в зал вошли следопыты и кандида-
ты. светлана панкратова, заместитель координатора Кс 
во, объявляет церемонию посвящения клуба «альфа» от-
крытой и зажигает свечу, которая символизирует присут-
ствие духа святого.

директор клуба «альфа» алексей Круч и его заместитель 
Максим Филипповский, которые сами когда-то были одними 
из первых подростков-участников клубного служения в петров 

вале и Камышине, рассказали о символике эмблемы сле-
допытского движения и программе клуба. Затем, зажигая 
по очереди свечи, ребята произнесли Закон следопытов. 
Кульминацией праздника стало посвящение новых участ-
ников клуба.  Каждый кандидат зажег свою свечу от боль-
шой, и, держа руку на сердце, произнес торжественное 
обещание: «с помощью Божьей я обещаю быть честным, 
добрым, верным, соблюдать Закон следопытов, быть 
слугою Бога и другом людей». 

под звуки гимна новым членам клуба следопытов повя-
зали галстуки и светлана панкратова торжественно произ-
несла: «с этого момента объявляю, что иванова Катя, смоян 
лейла, Круч светлана и Гасоян Карине приняты в ряды сле-
допытского клуба «альфа» городов Камышина и петров вала 
волжского объединения Церкви христиан адвентистов седь-
мого дня. теперь ваш свет добавляется к общему свету клу-
ба и призывает вас сиять перед Господом и другими людь-
ми!» Молитва посвящения и благословения, вручение сви-
детельств и подарков, пение гимна и выход следопытов из 
зала – торжественная часть праздника завершилась.

дальше всех участников клуба ждал совместный обед, 
игры, познавательные занятия и много сюрпризов, ко-
торые им приготовили наставники и гости праздника. и 
впереди — много дней интересной, насыщенной и вдох-
новляющей клубной жизни.

надежда Балинова
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Викторина объединяет следопытов

в городе туапсе Краснодарского края прошла викторина 
для следопытов по 16 главам первой книги Царств.

Ребята долгое время готовились к этому событию, очень 
переживали и волновались. 

во время мероприятия были творческие выступления по 
теме викторины, теоретический конкурс, задания на логику и 
смекалку, конкурс капитанов.

по итогам многоэтапных соревнования в отборочном ту-
ре команда следопытского клуба «Филадельфия» из города 
сочи заняла первое место и вышла в финал, который состо-
ится в конце 2023 года. 

слава Богу за такие мероприятия, которые побуждает де-
тей изучать слово Божье, и объединяют ребят. также следо-
пыты сердечно благодарит диану Ревта и всех организато-
ров за прекрасную встречу! 

Кроме того, особая благодарность гостеприимной общи-
не города туапсе. Был приготовлен вкусный обед, атмосфера 
была очень дружелюбная и приветливая.

наталья МиРуаШвили



17 (810) май 202317 ДЕНЬ ЗА ДНЕМмоЛодость Христу

Викторина «мир Библии» в Сибири

22 апреля в г. новосибирске прошел второй этап викто-
рины «Мир Библии» по книге пророка иеремии. Молодые 
люди в течении года тщательно изучали удивительную книгу 
на молодёжных собраниях и малых группах, прошли первый 
этап на своих территориях и уже на втором этапе три коман-
ды собрались из восточной, Западной и Центральной сиби-
ри для того, чтобы проверить свои знания.

вовлечение молодёжи в чтение и изучение священ-
ного писания — это одна из главных целей данного ме-
роприятия, также укрепить личные отношения с Богом и 
сделать изучение Библии интересным.

викторина прошла в духе единства и радости, сплоченно-
сти. Молодые люди волновались и переживали друг за дру-
га, с трепетом вспоминали изученный материал.

жюри определили победителей в командном зачете, а 
также пять человек в личном зачете, которые будут пред-
ставлять сибирь на третьем этапе викторины, он пройдет в 
Заокском на молодёжном конгрессе.

отдел информации вРсМ
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Хоровой фестиваль состоялся в минске

29 апреля в г. Минске состоялся вокально-хоровой фести-
валь «источник силы моей». 15 коллективов объединились в 
возвышенной хвале Богу — подателю жизни и источнику си-
лы каждого верующего.

организаторы фестиваля позаботились о том, чтобы все 
минские общины ощутили его благословения. в каждой из 
них хоровые коллективы исполняли произведения на утрен-
нем субботнем богослужении. в 16 часов зал центральной 
минской общины наполнился участниками и гостями фести-
валя, среди которых были новые люди, приглашённые услы-
шать Божью весть через духовное пение. в концерте, длив-
шемся более трёх часов, звучала музыка как классических 
композиторов, так и современных авторов, в том числе бе-
лорусских. отдельное место в концерте заняло исполнение 
кантаты джозефа М. Мартина «святилище благодати». Это 
особенное произведение крупной формы, содержащее Бла-
гую весть надежды о христе для каждой борющейся души. 
в таких частях кантаты как «отдай все страхи Богу», «Благая 

весть», «иду домой» и других звучало заверение в удиви-
тельной заботе и желании Господа провести и укрыть свой 
народ во всех жизненных испытаниях, дать силу для провоз-
глашения Его вести и встретить нас в своём небесном веч-
ном доме. одно из произведений кантаты хор 2-й минской 
общины в сопровождении оркестра исполнял вместе с руко-
водителем отдела музыкального служения Евро-азиатского 
дивизиона Козаковой натальей анатольевной. она обрати-
лась к присутствующим с призывом петь и славить Бога, не-
смотря ни на какие трудности и волнения, доверять Его обе-
щаниям и через музыку нести Его спасительную весть.

Фестиваль стал незабываемым событием для более 500 
участников и гостей мероприятия. хоровые коллективы об-
рели новую порцию вдохновения продолжать служение в 
своих общинах и за их пределами, прославляя нашего спаси-
теля и первосвященника иисуса христа.

отдел информации БуЦ
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Праздничный концерт в кыргызской филармонии

18 апреля в Кыргызской национальной филармонии им. т. са-
тылганова состоялся праздничный концерт, посвященный пасхе.

пасха — самый почитаемый и радостный праздник цер-
ковного календаря, который символизирует победу жизни 
над смертью, торжество добра и света над тьмою.

Каждый год Кыргызская национальная филармония открывает 
свои двери для желающих окунуться в атмосферу духовной музыки.

в этом году гости вечера имели возможность послушать 
произведения русских и зарубежных композиторов в испол-
нении чуйского камерного оркестра и хоровых коллективов 
христианских церквей.

для участия в этом концерте также была приглашена и ад-
вентистская церковь. на концерте ее представляла вокаль-
ная группа, которая исполнила два гимна, также наша сестра 
валентина Куриляк покорила всех своей игрой на скрипке, 
и завершила выступление вера девяткина сольным вокаль-
ным номером «ты — мой Бог».

Зрители очень тепло приняли каждого участника, под-
держивая его горячими аплодисментами.

янина асадулина,
отдел информации, Кыргызская миссия
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Песнопения во славу господу

во второй ставропольской общине продолжается слу-
жение хора, история которого уходит корнями в прошлое и 
имеет немало замечательных страниц.

хор был организован примерно в 80-х годах прошлого ве-
ка. тогда община собиралась на улице Южная, снимая зда-
ние баптистской церкви. организатором хора была надеж-
да Горбатюк-вирста. она была молодым, активным членом 
церкви, ее отец был дирижером и молодежным руководите-
лем, с детства она видела, как трудится отец, многое переня-
ла у него и многому научилась.

в то время, когда пастором был Юрий Фёдорович то-
менко, хор участвовал в служении, торжественно откры-
вая его. Были люди, которые проходя мимо, заслушива-
лись пением хора и самой надежды ивановны, а впослед-
ствии стали членами церкви. За все эти годы хор перенес 
много потрясений, смену арендованных помещений, сме-
ну хористов, были сложности с репетициями, которые бы-
ли среди недели. хористы с маленькими детьми, несмо-
тря ни на что, собирались и репетировали.

в 2001 году, когда был построен молитвенный дом на 
улице ашихина 67, хор торжественно участвовал в открытие 

и посвящении храма. некоторые другие общины приглаша-
ли этот хор на открытие своих молитвенных домов. так 
же хор участвовал в различных мероприятиях, концертах 
и фестивалях. Кроме того, хористы посещали дом преста-
релых, проводя там концерты духовной музыки для оди-
ноких пожилых людей.

по сей день хор существует и активно трудится под 
управлением того же активного руководителя надежды 
ивановны, которой уже 74 года. Ее позитив объединя-
ет членов церкви и несмотря ни на какие трудности, хор 
находит время, чтобы репетировать. сейчас начала уча-
ствовать и молодежь. Было такое время, когда хор нуж-
дался в органисте, но Бог усмотрел решение этой нужды 
и послал подростков в возрасте 13 лет. 

сейчас хор продолжает свое служение, исполняя про-
изведения во время праздничных богослужений и вече-
ри Господней.

слава Богу за это многолетнее славословие!

светлана дЕГтяРЕва,
отдел информации, г. ставрополь

муЗыка В сЛужении
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Детский музыкальный фестиваль в Тирасполе

в субботу 22 апреля, дети из адвентистских церкей г. Бен-
деры, днестровска, Рыбницы и Каменки объединились со 
своими сверстниками из г. тирасполь, чтобы принять уча-
стие в детском музыкальном фестивале «прославим Его имя 
вместе!»

играя на музыкальных инструментах, исполняя христи-
анские гимны, каждый из детей старался прославить Бога 
как любящего спасителя, Заботливого творца и доброго па-
стыря . среди 38 участников было 19 детей, которые игра-
ли на музыкальных инструментах, некоторые из них уже на-
учились аккомпанировать, 3 детей — дирижировать, а также 
играть в составе инструментальных ансамблей.

на этом фестивале 7 детей были посвящены в юные му-
зыканты. они в прошлом году только заявили о своей меч-
те учиться в музыкальной школе, а в этом впервые, преодо-
лев волнение, участвовали как музыканты. Радовало разноо-
бразие звучащих инструментов —скрипки, фортепиано, сак-
софона, трубы, флейты, гитары, ансамбля колокольчиков и 
профессионализм детских ансамблей, хоров. самому юному 
участнику фестиваля было всего 3 года!

вдохновляющим для детей фактором стало совместное 
участие в детских музыкальных выступлениях родителей.

Мастер класс игры на фортепиано продемонстриро-
вал выпускник музыкальной школы антон Руснак и са-
жин анатолий, делясь своим опытом и вдохновляя дру-
гих учиться музицированию.

Руководитель музыкального служения в унионе церквей 
Молдовы анатолий сажин, отметил важность музыки в по-
клонении Богу, а также необходимость и преимущества обу-
чения в музыкальной школе, вдохновляя родителей поддер-
живать в этом своих детей.

программа завершилась призывом к детям научиться 
играть на музыкальных инструментах.

пастор Бендерской общины Константин Бурак в мо-
литве благословил детей, чтобы каждый из 12, ответив-
ших на призыв детей, смог осуществить свою мечту — 
стань юным музыкантом.

светлана БЕлая,
директор отдела детского служения уЦМ
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22 апреля во второй общине города новокузнецка бы-
ла организована библейская викторина для женщин Кузбас-
са «Библейские женщины и я». на встречу были приглашены 
женщины из первой новокузнецкой церкви, общины Меж-
дуреченска и двух церквей Кемерово. Были сформированы 4 
команды, каждая из которых заранее подготовила свое вы-
ступление. в качестве ведущего спикера была приглашена 
руководитель женского отдела вРсМ Елена ивановна Мед-
видь. Елена ивановна, с присущей ей харизматичностью и 
энергичностью воодушевила и увлекла присутствующих в 
удивительный мир библейских историй о женщинах веры.

оценивало знания участников викторины жюри из 
братьев, которые сопровождали своих жен. всего было 
4 номинации, и каждая из команд побеждала в одном из 
конкурсов. но в итоге победила дружба, потому что труд-
но выбрать победителей среди лучших. всё мероприятие 
прошло на добром позитиве. сёстры были очень вооду-
шевлены проведенным общением, некоторые даже на-
писали благодарственные отзывы.

1. «Команда „неземная любовь” приносит большую бла-
годарность организаторам и ведущей этой программы Елене 
Медвидь. все вопросы, все задания были настолько продума-
ны и требовали от нас большого внимания, чтобы грамотно 

проанализировать предоставленные тексты из священного 
писания. Мы научились лучше познавать Бога, видеть Его 
в нашей жизни, и извлекать уроки из историй жизни до-
черей Божьих, о которых мы читали. исследование писа-
ний помогло сделать определённые выводы, которыми 
можно руководствоваться в нашей повседневной жизни, 
в воспитании детей, в отношении к ближним, и конечно 
же, в семейной жизни».

2. Марина носик: «слава Господу за то, что он нас 
объединил для исследования священного писания и да-
ровал желание провести эту библейскую викторину о би-
блейских женщинах. очень рада, что согласилась прие-
хать к нам руководитель женского отдела Елена иванов-
на Медвидь. Её зажигательная проповедь, насыщенная 
личными опытами, просто зажгла зал, многие из нас по-
черпнули для себя много нового. всю библейскую вик-
торину Елена ивановна вела с юмором, с любовью, при-
сутствовала некая интрига. слава Богу за возможность 
встречаться с единомышленниками из разных городов 
нашего региона для взращивания и поддержания веры. 
надеемся, что подобные встречи будут проходить чаще!»

отдел информации Центрально-сибирской миссии

Викторина «Библейские женщины и я»
в новокузнецке
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Секреты счастливой семьи

в четвёртой общине города новосибирска 22, 23 и 29 
апреля прошла серия встреч, посвященных семейным цен-
ностям, под названием «секреты счастливой семьи». обсуж-
дались такие темы как: «обязанности отца», «обязанности 
матери», «Кем являются дети в семье».

для более полного и разностороннего рассмотрения 
предложенных тем, в качестве спикеров были приглашены 
руководители отделов вРсМ: андрей Калистратович арфа-
ниди, отдел управления ресурсами, Елена ивановна Мед-
видь, отдел женского служения, николай павлович Гребе-
нюк, координатор «Школы Библии» в вРсМ. на программу 
также были приглашены люди, с которыми члены церкви из-
учают библейские уроки, а также участники малой группы, с 
которыми завязалась дружба благодаря реализации проекта 
адвентистской миссии в городе Бердске.

принимали участие в мероприятии молодежь церкви, а 
также деи и подростки. добрая атмосфера, интересные те-
мы, красивое пение не оставили равнодушными никого из 
присутствующих. теплоты и уюта добавили столы с полезны-
ми угощениями — фруктами, орехами, травяным чаем.

вот один их отзывов гостя, посетившего все встречи:
«спасибо всем, кто участвовал в программе, проходив-

шей в общине №4 г. новосибирска. особая благодарность 
спикерам за то, что были затронуты и раскрыты особо важ-
ные семейные темы о роли мужа в семье, о роли жены в се-
мье, и о детях. очень рад, что смог присутствовать на этих 
встречах. спасибо! пусть Бог благословит вас и ваши семьи!»

отдел информации 
Центрально-сибирской миссии
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встреча семейного клуба состоялась во второй общине 
города симферополя в субботу 22 апреля. 

Её инициатором стала руководитель семейного отдела 
общины наталья сабадаш.

на торжественном утреннем богослужении прези-
дент Крымской миссии александр серафимович насонов 
с супругой Зоей леонидовной поделились актуальными 
мыслями и важными истинами о жизни и развитии, как 
общей христианской семьи, так и каждой отдельной ее 
ячейки. они подчеркнули, как важно заботиться друг о 
друге, и о каждом творении Божьем. 

во время программы речь шла о том, что Господь благо-
словил человеческую семью, и показал на своём примере, 
как нужно любить друг друга: «... как я возлюбил вас, так и вы 

да любите друг друга. по тому узнают все, что вы Мои учени-
ки, если будете иметь любовь между собою» (ин 13:34-35).

в обед за дружной трапезой были затронуты многие жи-
вотрепещущие вопросы, касающиеся общения в семье. Ру-
ководитель семейного отдела Крымской миссии инна ягано-
ва рассказала о том, как научиться понимать и слышать друг 
друга, как сделать общение максимально эффективным, и 
как в этом могут помочь невербальные знаки.

пусть каждая семья, и вся Церковь христа радует 
творца своим послушанием, служением, тёплым и любя-
щим отношением к ближним!

анастасия донЦова,
отдел информации, г. симферополь 

любите друг друга, как возлюбил иисус
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Выставка здоровья прошла в городе гюмри

очередное общественное мероприятие обогатило досуг го-
рода Гюмри. 23 апреля в здании исторического музея состоялась 
«выставка здоровья», которая была организована адвентистской 
церковью при содействии мэрии города.

во время программы участники познакомились с Божьей ве-
стью здоровья.

во время выставки присутствующим измерялось давление, 
вес тела, процентное соотношение жировых тканей, емкость лег-
ких и определялся биологический возраст.

адвентистская община города Гюмри совместно с отделом 
здоровья армянской миссии Церкви асд, активно и любезно 
приняла более 120 участников.

выставку здоровья посетил также мэр города Гюмри, кото-
рый выразил большую благодарность за организацию такого 
мероприятия.

для большинства посетителей вся информация, представлен-
ная на выставке, была чем-то новым. очень мало людей владе-
ло информацией о том, что было им представлено на выставке.

надеемся, что такие мероприятия оставят свой положитель-
ный отпечаток на сердцах людей и станут возможностью для 
многих, через весть здоровья прийти к Богу и обрести спасение.

оганес ГЕвоРГян,
пастор церкви Гюмри
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несколько месяцев команда в Магадане проводила лагеря 
здоровья, сфокусированные на уходе за кожей лица, и просто не 
могли начать лагерь «Здоровье спины» по причине потока же-
лающих. пришлось просто волевым усилием разделить месяц 
апрель на два вида лагерей здоровья, и у нас это получилось.

поэтому, наконец, в течение 7 дней к нам приходили 
участницы на массаж спины и оздоровительную физкульту-
ру. уставшие люди, напряженные спины, непослушные тела 
— такими мы встретили своих участниц и принялись за слу-
жение им. на наших глазах движения становились плавными, 
более гибкими и с хорошей амплитудой, спинки расслабля-
лись и одновременно упражнения помогали им укрепляться.

на лицах появились улыбки, объятия в конце занятий, 
слова благодарности… неожиданно для себя все участницы 

стали испытывать к физкультурным занятиям такую симпа-
тию и восторг, что каждый вечер не просто заходили, а забе-
гали в зал. среди двоих, посещавших ранее лагерь по уходу 
за кожей лица, остальные пришли к нам первый раз, когда 
они узнали, что следующий лагерь состоится 17 мая, то часть 
из женщин сразу записались на эту дату, потому что им очень 
хотелось продолжить полезные занятия. Мы рады, что наши 
усилия приносят и радость, и пользу, и желание поддержи-
вать отношения далее. и расстаемся мы друг с другом как хо-
рошие приятели. теперь нас ждет лагерь здоровья 3 мая и 17 
мая. и это здорово!

алла соКуРЕнКо,
директор отдела здоровья двуЦ

здоровье спины поддерживается
массажем и физкультурой
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Команда Заокского университета завоевала почетное 
второе место на ежегодном Межконфессиональном турнире 
по мини-футболу «диалог религий» в Москве. лучшим игро-
ком всего турнира был признан студент 4 курса направления 
«теология» александр пчелин.

от всей души поздравляем наших ребят с достойным 
выступлением!

пресс-служба Заокского университета
Контакты: info@zau.ru

телеграм-канал: https://t.me/infozau

команда заокского университета
по мини-футболу стала вице-чемпионом
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в общине города Геленджика отдел женского служе-
ния провел очередную встречу, на этот раз посвященную 
женскому здоровью.

для этого мероприятия была арендована студия в здании 
кинотеатра, и уже в этом вопросе была видна помощь Божья. 
дело в том, что стоимость малого зала составляла 3000 рублей. 
но сестры-организаторы представили администратору свою 
программу, количество ожидаемых участников и рассказали, 
что это благотворительное мероприятие и на аренду имеется 
только половина суммы.  в результате администратор согла-
сился предоставить средний зал за эту сумму. но, когда собра-
лись все участницы мероприятия, и администратор увидел, что 
они не поместятся даже в среднем зале, он предложил боль-
шой зал с доплатой, однако, вспомнив, что мероприятие бла-
готворительное, согласился дать его в аренду за 1500 рублей. 

встреча прошла на одном дыхании и состояла из двух 
блоков. первый блок — это духовная часть, во время кото-
рой участницы обсуждали вопрос женской самооценки и ин-
струменты ее развития, предлагаемые Богом и этим миром. 
все согласились, что Бог предлагает лучшее.

второй блок состоял из мастер-класса и лекции о диафрагме, по-
звоночнике, мышцах тазового дна и их влиянии на женское здоро-
вье. для этого на встречу была приглашена сестра надежда из Крас-
нодара, которая является профессиональным фитнес-тренером.

стоит отметить, что на встрече присутствовали 20 пред-
ставительниц прекрасного пола, половина из которых — 
приглашенные друзья и знакомые членов церкви. среди них 
было несколько человек посетивших впервые мероприятие, 
организованное членами церкви. 

в конце встречи гостям и администратору студии были 
подарены книги «великая борьба» и приглашения на еван-
гельскую программу, девизом которой выбраны слова из 
книги пророка иеремии: «ибо только я знаю намерения, ка-
кие имею о вас, говорит Господь, намерения во благо, а не 
на зло, чтобы дать вам будущность и надежду» (29:11).

также все пришедшие на встречу были добавлены в груп-
пу женского отдела в мессенджере, где каждую неделю пу-
бликуются уроки «так говорит Библия».

все участницы мероприятия остались довольны, получи-
ли массу практических знаний о женском здоровье, и призна-
вались, что самооценка их поднялась на достойный уровень. 

слава Богу за такую благословенную возможность слу-
жить Господу и рассказывать о Его мудрости. 

алина тРапЕЗниКова,
отдел информации, 

г. Геленджик

Фитнес для здоровья и благовестия 
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природа даёт человеку силу, необходимую ему для жиз-
ни, а человек в свою очередь, должен быть глубоко благо-
дарен и обеспечить ей постоянную защиту. Глубокое пони-
мание взаимоотношений человека и природы формирует 
правильное отношение, которое может существенно способ-
ствовать достижению счастья, достатка и долголетия пред-
ставителей человеческого общества.

1 мая члены адвентистской общины «сион», Киши-
нёв-9, в сотрудничестве с представителями Этнографиче-
ского музея, студентами факультета искусств и академии 
музыки решили провести уборку вокруг озера, недалеко 
от так называемых «ворот города» Кишинёва, неподале-
ку от деревянной церкви.

на приглашение поучаствовать в акции откликнулось 
около 40 человек, и довольно быстро им удалось убрать тер-
риторию озера. также была приглашена группа подростков 

из других адвентистских общин города Кишинёв, с которыми 
проводит занятия алёна Ромашку.

после завершения работы была приготовлена вкусная 
еда, а студентам факультета искусств была предложена в по-
дарок книга года — великая Борьба. но на этом програм-
ма не закончилась, далее следовал мастер-класс по рыбной 
ловле. 

пресвитер церкви пушкаш пётр, будучи большим люби-
телем рыбалки, раскрыл некоторые секреты и особенности 
рыбной ловли. Затем подростки играли вместе. Родители 
были очень благодарны не только за то, что об их детях по-
заботились, и устроили им замечательный досуг, но что этот 
день они провели с пользой для общества.

Юлиан РоМаШКу,
пастор церкви асд «сион», Кишинёв-9

Подростки, природа и миссия на первом месте
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СТанЬ ВолонТЁром 
молоДЕЖного конгрЕССа ЕаД!

открыт набор волонтеров (любого возраста) на Моло-
дёжный Конгресс Еад, который будет проходить с 1 по 5 ав-
густа 2023 года в Заокском университете!

волонтерам Молодёжного Конгресса предоставляется:
• специальная одежда,
• бесплатное проживание, питание, обеспечение пи-

тьевой водой
• свободный доступ к посещению всех этапов 

мероприятия
• благодарственные письма и другое

оплата проезда на мероприятие и обратно производится 
отправляющей стороной или самим волонтёром.

всем желающим, необходимо зарегистрироваться до 
31.06.2023 г.

набор ограничен! для членов церкви, не являющихся сту-
дентами вуза, необходимо иметь при себе рекомендацию от 
местной общины с подписью пастора.

Заселение волонтеров - 28.07.2023 г., отъезд - 06.08.2023 г.

Контактное лицо:
ялышев Кэмиль Кэмильевич, проректор по духовно-вос-

питательной работе со студентами
телефон: +7 906 538 32 82,
адрес электронной почты: yalyshevk@zau.ru

друзья, подавайте заявку сами и приглашайте своих 
друзей!

отправить заявку: 
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSc_5r6Fy-
I n I - q a v J H O D - Y 9 X k B g R r x 6 F H J D q K L 6 R d 3 F 4 - g o K g /
viewform

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSc_5r6Fy-InI-qavJHOD-Y9XkBgRrx6FHJDqKL6Rd3F4-goKg/viewform
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSc_5r6Fy-InI-qavJHOD-Y9XkBgRrx6FHJDqKL6Rd3F4-goKg/viewform
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSc_5r6Fy-InI-qavJHOD-Y9XkBgRrx6FHJDqKL6Rd3F4-goKg/viewform
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адвентистская весть в горно-алтайске

в начале апреля 2023 года мы с супругой провели в Горно-
алтайске, Республика алтай, евангельскую программу. посеща-
ли ее как члены церкви, так и гости, которые всегда с интере-
сом слушали весть о любви Божией. в завершении программы 
приняли крещение две сестры, одна из которых внучка одних 
из первых адвентистов в этих краях, которые еще в 40-70 годы 
нашли трехангельскую весть в сибири и приняли крещение.

во время программы одна наша сестра как-то обмолвилась, 
что она член церкви уже в четвертом поколении, а ее дети в пя-
том. для нас было удивительно, мы поинтересовались ее исто-
рией. и мы даже себе представить не могли, что в 40-е годы, 
оказывается, в этом городе уже была община адвентистов седь-
мого дня (фото 1948 года прикреплено к данной статье).

история, которую поведала эта сестра, это рассказ о том, 
как Господь находил своих верных людей в далекой сибири 
и в данном конкретном месте и как они самоотверженно от-
стаивали свою веру в те тяжелейшие годы и только небо от-
кроет сколько героев веры прошли через эти трудные годы 
по всей сибири непокоренными и пронесли свою веру в Бога 
до конца своих дней, не считаясь с трудностями и испытания-
ми. о подвиге которых мало знает и помнит современная ад-
вентистская история, но небо знает и помнит все.

итак, вот эта история… рассказанная нашей сестрой, о 
том, как в этом прекрасном крае сибири столице Республи-
ки алтай начиналась проповедь вечного Евангелия. Записала 
эту историю дочь Галина васильевна Фисенко со слов своей 
матери надежды дмитриевны Григорьевой.

«начиная с 1906 года началась столыпинская аграрная ре-
форма — (обобщённое название широкого комплекса меро-
приятий в области сельского хозяйства, проводившихся прави-
тельством России под руководством п. а. столыпина). в те го-
ды органы власти приглашали многих, поощряя разными пре-
ференциями переезжать из западной части России и других 
мест и осваивать сибирь, заселяя ее необъятные просторы.

и вот, семья теппо (мой прапрадедушка степан, прапра-
бабушка – прасковья, три их сына – леон, алексей и семен 
с семьями и 3 дочери) переехала из Эстонии (на поезде) в 
1909 году в Красноярский край и поселились на хуторе в рай-
оне выру в поисках лучшей жизни. при переезде в Россию 
их переименовали и дали русскую фамилию — степановы.

Неизвестные ранее истории

Моя бабушка Мария леонтьевна Григорьева родилась в 1910 
году уже в Красноярском крае, а моя мама родилась там же в 
1935 году, ей сейчас 88 лет, она и поведала мне эту историю.

Мы эстонцы, в Эстонию адвентистская весть пришла через 
миссионеров из Германии, которые попали в прибалтику че-
рез Крым, в 1908 году, но мои родные уехали из Эстонии рань-
ше не услышав ее, но Господь нашел их и здесь в сибири.

николай степанов (это родной старший брат моей бабуш-
ки) родился в 1916 году. Когда ему было 17 лет, они жили в 
Красноярском крае в селе Крестьянское (на хуторе) (там же 
родилась моя мама надежда дмитриевна Григорьева) отец 
его леон умер рано и 6 детей остались без отца, старшие де-
ти несли на себе обязанности по заботе о большой семье.

в то время они были лютеранами и вот в 1933 году в этот 
хутор приехали на лошадях 3 миссионера, среди которых бы-
ла лодья анна (эстонка, которая в итоге прожила 102 года).

николай в этот вечер собирался пойти на молодежную 
вечеринку и вдруг к ним во двор приехали миссионеры.

он увидел их, а анна, понимая, что он собирается уйти, сра-
зу заговорила на духовные темы и это заинтересовало николая.

он пригласил их домой и в доме этот разговор продолжил-
ся. николай остался дома, его мама также внимательно слушала 
она тоже была лютеранкой (они имели и часто читали Библию). 
анна рассказала, что ей открылась истина о субботе, о здоровой 
и чистой пище, и так они проговорили с ней до самого утра.

и утром благодаря работе святого духа николай сказал: 
что он не будет больше кушать свинину и будет соблюдать 
субботу, так он и стал адвентистом.

позднее в их хутор приезжал брат сильман (эстонец по 
национальности) и пастор Короленко и мама николая через 
год тоже уверовала.

в 1937 году массово, без всяких объяснений и причин, 
начались аресты. отец моей мамы, мой дедушка Григорьев 
дмитрий был арестован и сослан в Магадан. в конце 40-го 
года его освободили, но он так и не успел приехать домой, 
так как в 41-м году началась война и его мобилизовали.

в тюрьму садили также и многих верующих и тогда мои 
родные стали искать более спокойное место для жительства.

перед войной в 1940 году мои родственники переехали 
жить в ойрот-туру (сейчас это Горно-алтайск), так как в этом 
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городе уже были адвентисты из эстонцев (через анну лодью 
мы узнали, что там были верующие). они жили у Юганна леппо.

семья Ребане (муж: александр и 3 детей: Эльмар, Фанел-
ле и сильве) уехала из Эстонии первым эшелоном в 1908 го-
ду и вначале они жили в омской области, потом переехали 
в усть-Каменогорск с. Герасимовка, где было много адвен-
тистов. отца хотели арестовать, но он уехал в Красноярский 
край, где жили степановы и семья Метусовых. в 1940 году во 
сне Бог указал ему поехать жить в город, где есть буквы «о». 
он нашел карту и увидел два города ойрот-тура (ныне Гор-
но-алтайск) и тобольск. он выбрал ойрот туру, так как то-
больск был севернее и там было холоднее. Когда они при-
ехали в ойрот туру были с собой только чемоданы, мать с 
детьми сидела на них в сквере, пока отец искал квартиру. 
они в последствии жили на квартире в районе горы тугая (на 
черемшанке). он написал письмо Кеевым и те тоже перееха-
ли сюда. из живых сейчас осталась Фанелле (ей 93 года, кре-
щение приняла в 25 лет, но потом отпала и так и не верну-
лась в церковь, хотя ее отец за свою веру был трижды судим 
и более 15 лет провел в тюрьме).

в Горно-алтайске в те годы пастором был август пааль 
(тоже эстонец-переселенец). посещали эту общину также 
проповедники Короленко и Григорьев.

Группа верующих собиралась по домам, чаще всего в се-
мье Кеевых (у Эдуарда было 2 сына – Роберт и владимир, а 
также 3 дочери – Эля, Юханна-нюся и лиза), туда же прихо-
дила семья Метусовых (эстонцы – Рудик, сельфрида и вера).

они собирались в субботу, изучали Библию, пели. 
но среди них был Гарри, который всё передавал в нКвд 

(о том, где они собираются и что делают).
на фото 22 чел. (из них 6 чел. степановы), слева на фото 

одна русская, остальные все эстонцы. Фотография сделана в 
1948 году. Группа молодежи была намного больше в то время, 
чем на фотографии (почти в два раза). Было много русских, ко-
торые потом в основном уехали на украину, но все остались в 
вере и провозглашали трехангельскую весть (у нас всегда бы-
ла с ними связь и с их детьми, и уже с внуками). из семьи сте-
пановых в те годы все были крещены, кроме тёти веры.

К ним в церковь перешла семья баптистов: мать и две девуш-
ки, потом из томска приехала молодежь – жигулёвых. в школе 
и на улице их дразнили: «сектанты, субботники, эстонцы».

Крещение моей бабушки Марии проходило ночью в реке 
Майма, крестил её Короленко, так наша церковь росла.

За религию оказались в тюрьме николай и оскар пэдер.

отец Фанелли — александр Ребане, также был 3 раза 
арестован и отсидел в общей сложности 15 лет, а семьи вы-
живали за счет ремонта часов и изготовления ювелирных из-
делий, а женщины вязали и шили, а так как суббота была ра-
бочим днем, они не могли найти работу.

Многие из них работали в лесу, пилили дрова, в том числе 
и моя бабашка Мария (в лесу возле с. Куташ, это место ссылки 
раскулаченных из прибалтики, поляков и приволжских нем-
цев. сейчас в с. Куташ построен памятник памяти погибшим).

акулина степанова, Эльфрида Метус и Элла Ремберг бы-
ли арестованы на 6 месяцев за то, что сами пряли шерсть, вя-
зали носки, варежки, береты и т.п., и продавали — «их аре-
стовали как спекулянтов». в субботу нужно было идти на ра-
боту, и они в тюрьме свидетельствовали о Боге, о Его законе 
и субботе, их посадили за это в карцер, и сказали что вооб-
ще не выпустят на свободу. двое из них (акулина и Эльфри-
да) остались верными Богу соблюдая субботу, а Элла (у неё 
дома был 7-8 летний сын) пошла на работу в субботу. в итоге 
верных Богу девушек выпустили даже досрочно, а Элла оста-
лась сидеть до конца срока.

в 1947 году люди начали уезжать (кто на украину, кто вер-
нулся в Эстонию) и в 1951 году в Горно-алтайске почти нико-
го уже не осталось.

николай женился на дочери Кеевых и уехал в Казахстан, 
затем в Киргизию, и там умер в 2008 году.

Кеевы (которые не уехали) затем отпали и долго в Горно-
алтайске не было верующих. 

вся семья степановых и моя бабушка молились, чтобы в 
Горно-алтайске была церковь.

при тетё вере в 70-е годы была группа в Кызыл-озёке 
(семья Карабатовых). и в июне 1975 года тётя вера и па-
вел Карабатов ездили в Бийск и там ночью в реке их кре-
стили. Муж тёти веры не мог смириться с её верой, так 
как работал фотографом и был партийным человеком, в 
результате этого им пришлось развестись, так как он по-
ставил её перед выбором: или я или Бог. тетя вера избра-
ла служить Богу и уехала в Эстонию.

Моя мама вспоминает, что моя бабушка (Мария Григо-
рьева) жила в районе 13-й школы и они часто собирались 
вместе с валентиной Гайгаловой, которая жила напротив их 
дома, и в доме её на видном месте висели слова: «а я и дом 
мой будем служить Господу». с ней жила её сестра нина. За-
тем они и моя бабушка уехали жить в город чу (в Казахстане). 
оттуда бабушка уехала в Эстонию (умерла в возрасте 98 лет).
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устинская Мария никитична (в девичестве устинская, по-
том Каманёва) тоже одно время ходила к ним, потом отпала 
и снова вернулась в церковь.

Были также Галина и Римма Кренделева (потом уехали 
на украину).

Метус Рудик тоже посещал церковь часто, но потом отпал.
из степановых сейчас жива только моя мама (ей 88 лет). но 

все родственники (пока они были живы) всегда молились, чтобы 
в нашем городе была церковь и в ней было единство, любовь к 
Богу и людям, чтобы она была светом и солью для любящих Бога.

так благая весть и распространялась. «остаток» всегда у 
Бога был, есть и будет до второго пришествия Господа наше-
го, иисуса христа».

вот так весть о спасении достигала самых отдаленных 
уголков России. слава Богу за эту историю и пусть прозвучат и 
другие подобные истории из разных мест нашего дивизиона.

Моисей остРовсКий,
президент восточно-Российской унионной миссии
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красота иисуса светись во мне

— Евгений, расскажите о себе в нескольких словах.
(улыбается) Где родился, там и пригодился. Родился я в 

иркутске. отрочество прошло в Краснодарском крае, откуда 
я и приехал учится в нижегородскую консерваторию.

— Была ли музыка вашим поприщем с детства? Как вы 
пришли к профессии певца?

я вообще не думал, что буду этим заниматься. пришел из 
армии и не знал, чем заниматься и работал на заводе грузчи-
ком. пел дома под пластинки разных ансамблей. и однажды 
мама сказала: «что ты дома все поешь, включая пластинки. 
иди позанимайся с педагогом». 

я позанимался год с педагогом и пошел в музыкальное 
училище в Краснодаре на вокальное отделение и стал зани-
маться пением профессионально. Затем учился в нижего-
родской Государственной консерватории имени Глинки на 
вокальном факультете.

— Как сложилась ваша певческая карьера?
Еще будучи студентом, я работал в хоровом коллективе 

«нижегородские певчие». Мы выступали в России и за рубе-
жом. и в 1997 году мой педагог из консерватории пригласил 
меня в филармонию на летние абонементы. Мы ездили по 
области с детскими нравоучительными сказками – мюзикла-
ми. так я стал работать в филармонии. потом был непростой 

период, 90-е годы, когда всем приходилось как-то зарабаты-
вать деньги, выживать. пришлось уволиться и с 1996 года, я 
ездил каждый год в Германию, работал на улице и пел на по-
жертвования людей. Зарабатывал голосом, и Бог располагал 
людей. пока я находился там, то и в церкви служил своими 
дарами. Ездили мы с женой в Финляндию с концертами. Гали-
на говорит: «многим вещам и многим знакомствам, которые у 
нас были мы обязаны церкви». потом эти знакомства играли в 
нашей жизни большую роль. так в Финляндии мы познакоми-
лись с одним бизнесменом, который открыл цветочный мага-
зин, но жил в машине. Как-то он набрел на церковь адвенти-
стов зашел, и мы пригласили его на концерт. Мы помогли ему 
привести себя в порядок, помыться и он это участие запомнил. 
Мы сдружились и спустя время он организовал нам концерт-
ное турне по Эстонии. Как ты к людям, так и они к тебе. Мы до 
сих пор дружим, общаемся с этим человеком.

— Как вы познакомились с церковью Адвентистов?
Когда я молодым юношей приехал в нижний новгород 

для поступления в консерваторию встал вопрос поиска жи-
лья. я не был близко знаком с Богом, хотя много о нём слы-
шал и пел. в хоровом репертуаре много духовных произве-
дений и когда поешь, естественно, о Боге что-то знаешь. Бы-
ли проблемы с жильем, и мы написали и развесили объяв-
ления по столбам. (улыбается) тогда еще так делали. нам 

Сегодня наше знакомство с Евгением Бабиным, певцом, солистом Нижегородской Государственной Академиче-
ской филармонии Ростроповича. Помимо концертных выступлений Евгений преподает в музыкальной школе, явля-
ется заведующим отделения «Сольного пения».
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предложили на краю города приехать посмотреть квар-
тиру. она нам понравилась, и мы остановились в этой од-
нокомнатной квартире. К тому времени у нас уже и ре-
бенок был. нашими соседями оказались адвентисты, ко-
торые всегда помогали и поддерживали. Еще у них была 
обезьянка и мы ходили к ним в гости. нашему ребенку 
было интересно посмотреть на обезьянку.

— Что вы увидели в этой семье? Почему вы заинтересо-
вались их образом жизни?

что привлекает в людях? Когда они отзывчивы. тогда мы 
остро нуждались в любой помощи. Конечно, родители помогали 
тоже. и это очень поддержало нашу молодую семью, потому что 
не было склок, как бывает в семьях, когда есть недостаток. и вот 
наши дорогие соседи ивенины саша и Галя всячески нам помо-
гали. и, естественно, были разговоры о Боге, давали нам читать 
литературу, приглашали в церковь. и я ездил с ними в церковь.

— Какие были впечатления от первых посещений церкви?
Это была большая община в христианском культурном 

центре. все были доброжелательны, и нефальшивая улыб-
ка привлекала. и в 1996 году в декабре я принял крещение.

перефразируя слова иова, скажу: «случилось то, над чем 
я смеялся...»  Это было на рубеже 90-х... Как-то меня пригла-
сили, как талантливого студента Краснодарского музучилища, 
принять участие в сатирическом музыкальном шоу. предме-
том насмешек были всякие неформальные религиозные и не 
очень организации, в том числе и адвентисты. но у кого-то, в 
хорошем смысле, хватило ума, написать на занавесе «атвин-
тисты» (на фото из-за головы видно часть слова). не помню во-
обще подробностей этого концерта, но было весело! тогда я 
вообще не знал, кто такие адвентисты, да и знать не хотелось, 
поэтому с удовольствием поучаствовал в этом шоу. 

и лишь несколько лет назад, пересматривая старые фото-
графии, глядя на это фото, я осознал старую истину: «смеёт-
ся тот, Кто смеётся последним!» силился вспомнить подроб-
ности этого концерта, но тщетно. вспомнил только, что пел 
на музыку романса «очи чёрные» либо оригинальный текст, 
либо выдуманный по случаю.

— Как складывались отношения с Богом?
Бог меня благословляет каждый день, и я всем чем 

могу стараюсь служить людям. даже моя жена Галина го-
ворит: «всем, что хорошее было в нашей жизни мы обя-
заны твоей церкви».

— Существует мнение, что сложно совмещать творче-
скую карьеру и христианство. Как вам это удавалось? Бы-
ли ли сложности?

сложности, конечно, были. и это касалось субботнего 
дня. но это проблемы, больше в нашей голове, для Бога 
нет проблем. и если мы выбираем Бога, то одерживаем 
победы. я, как и другие христиане видел Божьи ответы 
на свои молитвы. после 4 курса был государственный эк-
замен по итальянскому языку, и поставили его как раз в 
субботу. я просто решил не ходить на этот экзамен и да-
же никого не предупредил. сказал: «Господи, пусть это 
будет в твоих руках. Как будет, так и будет». я не пошел, 
и никто мне ничего не сказал, без меня обошлось. по-
том я узнал, что мне поставили четверку. но были и дру-
гие опыты. на предмете «Мировая художественная куль-
тура» изучали названия икон. я пришел на зачет. спра-
шивали человека, который был по списку передо мной. 
он ответил и ему поставили четверку. вдруг педагог го-
ворит: «ой, я поставила Бабину вместо тебя». ну и меня 
уже не стали спрашивать, на этом дело и закончилось. я 
тогда был молодой и мне было интересно, как Бог себя 
проявляет в моей жизни. такие свидетельства укрепляют 
веру и такие моменты незабываемы.

— Как ваша профессия проявляется в церковном 
служении?

в своей общине я являюсь координатором пений и 
ищу человека, который мог бы послужить во время бо-
гослужения. я принимаю участие в подготовке плана, 
участников концертов различных, которые проводит моя 
община. недавно провели пасхальный концерт, на кото-
рый пригласили солистов филармонии. они с радостью 
отозвались и приняли это приглашение.
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— Знают ли ваши коллеги, о вашей вере? Как они к это-
му относятся?

наблюдая за поведением, словами моих коллег, я пони-
маю, что они тоже имеют свои взаимоотношения с Богом. для 
них не является чем-то аномальным, что я пишу или говорю что-
то о Боге. я думаю, что это нормально для каждого человека, 
который занимается серьезной музыкой, в том числе духовной. 
ведь многие музыканты проходят через пение в хоре. а хор – 
это обязательно какая-то духовная музыка. и когда человек ис-
полняет такую музыку уже у него есть какое-то понятие о Боге.

— Есть ли произведения, которые вам по-особому 
дороги?

таких произведений много и это музыка разных жанров. 
Романсы, которые являются большой частью моего репер-
туара. в старинных русских романсах много глубины и хоть 
не поется напрямую о Боге, там затронуты чувства челове-
ка, эмоции, то, что болит у человека. поэтому романсы мно-
го значат в моем творчестве. исполняю произведения доста-
точно глубокого композитора арно Бабаджаняна и стихи, ко-
торые он использовал Евтушенко, Рождественского не остав-
ляют равнодушными.

— Как вы относитесь к музыке, которая исполняет-
ся в церкви? Она не всегда сложная как произведения 
классиков.

Музыка, которая исполняется общим пением хорошая, 
но вот что касается исполнения. Музыка может быть любая, 
но если человек исполнил это профессионально, красиво, то 
и произведение из-за этого вырастает в наших глазах. в церк-
ви много красивых гимнов.

— Какой из христианских гимнов вы бы выделили?
Мне очень нравится гимн «Красота иисуса светись во 

мне». очень глубокий смысл по тексту, потому что этой кра-
соты нам так не хватает. Если эта красота будет в нас, то она 
перейдет на тех людей, которые рядом с нами. Это то жела-
ние, которое должно быть в каждом человеке, не только в 
христианине, чтобы эта красота отражалась в нас.

— Как вам кажется, что нужно, чтобы произведение по-
настоящему прозвучало в зале?

в консерватории нас учили, что прежде, чем петь произ-
ведение, его надо пережить. За каждым словом есть какой-то 
смысл. прежде чем исполнять, через сердце должно пройти, 
а потом уже «от избытка сердца говорят уста». а если видишь 
гимн первый раз и тебе его надо петь, то ты пытаешься глаза-
ми схватить текст и это сложно на ходу сделать. поэтому, ког-
да поешь известные гимны, которые через тебя прошли, звучит 
совсем по – другому. поэтому я за то, чтобы петь гимны, кото-
рые «прошли через нас», как Библия – читаешь ее и открыва-
ешь что-то новое. так же и с песней: ты поешь ее по-разному, 
потому что она открывается тебе с новой и новой стороны.

— Как ваши родные отреагировали на то, что вы стали 
посещать церковь адвентистов?

Конечно, первое время было непросто. Моя голова полно-
стью поменялась, многое в моей жизни изменилось и это было 
непонятно моим близким. К примеру, вопрос десятины. отдать 
сразу такую сумму, особенно в те сложные времена, вообще ка-
залось кощунством. и я наталкивался на непонимание. Много 
прошло времени, прежде чем родные приняли это и стали ме-
няться сами. самое главное – не рвать отношения, потому что 
многие просто разорвали отношения с родными.

— Музыка и Бог, что для вас значат эти понятия?
Бог является автором музыки, которая в нас. Конечно, авто-

ром музыки может быть не только Бог. но если эта музыка возвы-
шает, ведет к Богу, чему-то лучшему, то это явление Бога в жизни 
человека. Бог дает нам эту музыку, которая помогает нам жить.

— То есть музыка не только для эстетики?
Конечно, когда тяжело, ты включаешь музыку и она от-

влекает от каких-то грустных мыслей. Каждый день я ви-
жу, насколько Бог хочет, чтобы твоя жизнь была наполнена 
смыслом. Этот смысл дает Бог в служении Ему.

— Поделитесь как исполнение музыки касается людей, 
может есть какие-то особые отзывы слушателей.

Это происходит на каждом концерте. вот недавно у нас с 
женой был сольный концерт в санатории. люди подходят после 
таких выступлений и говорят: «ваши выступления как арт тера-
пия». произведения, которые я исполняю – проникновенные, 
искренние и это не может оставлять равнодушными людей.

— Евгений, были ли в вашей жизни периоды вопросов 
к Богу?

в студенческие годы было непросто. денег настолько не хва-
тало, что бутылки собирали и я не видел участия Бога в моей жиз-
ни. спасибо Богу, который действовал через людей, через цер-
ковь, которые не оставили меня и проявили свое участие. однаж-
ды они приехали на машине к нам в общежитие, поговорили со 
мной о вере, о том, как Бог ведет человека в кризисные времена.

— Какие поездки, выступления, которые в череде дру-
гих выступлений запомнились по-другому?

в общинах, в Казани в доме офицеров концерт с Мари-
ей Гиндулиной «дыхание души». Мы исполняли произве-
дения русских классиков о молитве. и этот концерт мы ис-
полнили и в нижнем новгороде, таллине.

— Евгений, случалось ли вам давать незапланирован-
ный концерт, не на сцене?

таких сцен было много, когда я работал в военном ансамбле 
и мы пели для военнослужащих в чечне, Цхинвале. там концерт-
ных сцен не было, это было на плацу, либо на природе. Когда по-
ешь на природе в горах, испытываешь неземное наслаждение. 
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такой концерт был еще в пору выступления в военном ан-
самбле. присутствовал генералитет, руководство из Москвы. 
и министр обороны захотел услышать свой любимый романс 
«осенняя роса». Его никто из певцов не знал и тогда мне как 
ведущему пришлось вспомнить и исполнить этот романс.

— У вас творческая певческая пара. Поете ли вы дома? 
Поете ли для Галины?

дома мы стараемся петь только по необходимости, ког-
да нужно распеться. а когда мы вместе на концерте, я обяза-
тельно посвящаю ей песню.

— Поделитесь библейскими отрывками, персонажами, 
которые для вас значимы.

на меня большое впечатление произвел многострадальный 
иов. Его жизнь для меня является примером. выстоять в таких 
испытаниях, остаться верным! для меня это непонятно. ну и, ко-
нечно, сам христос для меня пример и Его приглашение: «при-
дите ко Мне все труждающиеся и обремененные и я успокою 
вас». в нашей жизни как раз этого покоя нет. люди постоянно 
обуреваемы какими-то страстями. все время что-то нас трево-
жит, отвлекает от Бога, от этого покоя. думаем о чем-то, только 
не о самом главное, что дает этот покой, который мы ищем. по-
кой – это и есть то счастье, которое возможно только с Богом. 

с Евгением Бабиным 
беседовала Мария вачЕва



17 (810) май 202338 ДЕНЬ ЗА ДНЕМинформациЯ

З
З
АУ
У

ЛИЦЕНЗИЯ НА ОБРАЗОВАТЕЛЬНУЮ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ № 2563 ОТ 16.03.2017Г.

zda.zau.ru/abitur
+7 48734 2-01-20
umo@zau.ru

НАШИ

СОЦСЕ
ТИ!

ТЕОЛОГИЯ
- ПРОТЕСТАНТСКАЯ ТЕОЛОГИЯ (ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ДИПЛОМ)
- БАКАЛАВР БОГОСЛОВИЯ (ДИПЛОМ УСТАНОВЛЕННОГО ОБРАЗЦА)

ОЧНО – 4 ГОДА. ЗАОЧНО* 6 ЛЕТ
*ЗАОЧНОЕ ОБУЧЕНИЕ ТОЛЬКО ДЛЯ ПРОГРАММЫ «БАКАЛАВР БОГОСЛОВИЯ»

ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ
- УЧИТЕЛЬ МУЗЫКИ (ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ДИПЛОМ)
- УЧИТЕЛЬ НАЧАЛЬНЫХ КЛАССОВ (ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ДИПЛОМ)
- УЧИТЕЛЬ АНГЛИЙСКОГО ЯЗЫКА (ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ДИПЛОМ)

ОЧНО – 4 ГОДА
ЗАОЧНО* – 5 ЛЕТ *ЗАОЧНОЕ ОБУЧЕНИЕ НЕ РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ НА ПРОГРАММУ «УЧИТЕЛЬ МУЗЫКИ»

ЛИНГВИСТИКА
- ПЕРЕВОД И ПЕРЕВОДОВЕДЕНИЕ – АНГЛИЙСКИЙ И НЕМЕЦКИЙ ЯЗЫКИ
(ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ДИПЛОМ)

ОЧНО – 4 ГОДА. ЗАОЧНО – 5 ЛЕТ

- СЕCТРИНСКОЕ ДЕЛО – ДИПЛОМ РУДН (ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ДИПЛОМ)

ОЧНО-ДИСТАНЦИОННОЕ ОБУЧЕНИЕ – 4 ГОДА

- ХРИСТИАНСКОЕ КОНСУЛЬТИРОВАНИЕ / ПРАКТИЧЕСКАЯ ПСИХОЛОГИЯ
(ДИПЛОМ УСТАНОВЛЕННОГО ОБРАЗЦА)

ДИСТАНЦИОННОЕ ОБУЧЕНИЕ – 4 ГОДА

- МЕЖДУНАРОДНАЯ ЭКОНОМИКА (МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДИПЛОМ)

ОЧНО – 4 ГОДА (2 ГОДА В ЗАОКСКОМ, 2 ГОДА В ТАЙВАНЕ)

МЕДИЦИНА

ПСИХОЛОГИЯ

ЭКОНОМИКА

ЗАОКСКИЙ
УНИВЕРСИТЕТ

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР НА ОБУЧЕНИЕ НА 2023-2024 УЧЕБНЫЙ 
ГОД ПО ПРОГРАММАМ ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ 

(БАКАЛАВРИАТ):

НАШИ

СОЦСЕ
ТИ!
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Друзья! 
заокский университет готовит новую 
образовательную программу 
«информационные системы и технологии». 

и нам важно знать ваше мнение. 
для этой цели мы запускаем небольшой опрос. 
о программе:
•  при поддержке чилийского адвентистского университета
•  Бакалавриат – 4 года очно / 5 лет заочно
•  стажировка в чили в процессе обучения
•  выпускники смогут работать в государственных органах управ-

ления, коммерческих организациях, IT-отделах промышленных 
предприятий в области проектирования, модернизации и обслу-
живания информационных систем и сетей.

пройти опрос: https://forms.gle/2t4DtYEPSZHHqX2R7
пресс-служба Заокского университета

Контакты: info@zau.ru
телеграм-канал: https://t.me/infozau

https://forms.gle/2t4DtYEPSZHHqX2R7%0D
https://t.me/infozau%0D
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Будьте в курсе событий!
Добавьте номер +7 (963) 934-78-44 в ваши церковные группы и вы
сможете быстро получать информацию о проводимых холдингом
мероприятиях.
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Дорогие друзья, братья и сестры! 
подписывайтесь на наш телеграмм канал t.me/esdadventist и получайте первыми 

самые актуальные новости и события, происходящие в Евро-азиатском дивизионе 
Церкви христиан адвентистов седьмого дня. наш канал - это источник информации 
о жизни Церкви, ее миссии и служении нашим ближним, а также важных событий 
и инициатив, которые проходят в нашем регионе и за его пределами. подписывай-
тесь на наш телеграмм канал прямо сейчас и оставайтесь в курсе всех новостей и со-
бытий, происходящих в Церкви христиан адвентистов седьмого дня!

ссылка на телеграмм канал: https://t.me/esdadventist

Кроме нашего телеграмм канала, мы также приглашаем вас посетить наши стра-
ницы в других популярных социальных сетях. Мы регулярно обновляем контент на 
нашем канале на YouTube, где вы можете найти интересные видео и проповеди. 
Мы также активны на Facebook, Instagram, VK и Twitter, где мы публикуем новости и 
другую полезную информацию. подписывайтесь на нас в социальных сетях и будьте 
в курсе всех новостей и событий, происходящих в нашей церковной семье!

youtube.com/esdadventistorg
facebook.com/esd.adventist.org
instagram.com/esdadventistorg
vk.com/esdadventistorg
twitter.com/esdadventistorg
t.me/esdadventist

t.me/esdadventist%20
https://t.me/esdadventist
youtube.com/esdadventistorg%0D
facebook.com/esd.adventist.org
instagram.com/esdadventistorg
vk.com/esdadventistorg
twitter.com/esdadventistorg
t.me/esdadventist
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ж и з н и  Ц е р к в и

как подписаться на рассылку новостей 

«День за Днем»?
Сделать это ОЧенЬ ПрОСТО…

вот эти 2 простых шага:
 

 

 

 
 

     

    Сделав эти ПрОСТые шаги,
     вы больше не ПрОПуСТиТе ничего важного 
     и вСегДа будете 
    в курсе событий из

   1. необходимо зайти на сайт esd.adventist.org
   2. заполнить поля в блоке 
    Подписка на газету “День за Днем” 
           и нажать       
        Подписаться
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17 (810) май 202344 ДЕНЬ ЗА ДНЕМ

ИДЕМ ВМЕСТЕ

информациЯ

АДВЕНТИСТСТКИЙ
		 	 	 	 		ВЕСТИК
история твоей церкви
	 	 				-	твоя	история

Читайте. Подпишитесь. Поделитесь.



17 (810) май 202345 ДЕНЬ ЗА ДНЕМ

ИДЕМ ВМЕСТЕ

информациЯ

 ЧиТайТе  выПуСк журнала 

Лит е р а т у р н ы й 

Скачать PDF файл журнала 

           можно здесь

Сайт Отдела издательского служения

https://publishing.esd.adventist.org/ 

Лит е р а т у р н ы й

АДВЕНТИСТСТКИЙ
		 	 	 	 		ВЕСТИК
история твоей церкви
	 	 				-	твоя	история

Читайте. Подпишитесь. Поделитесь.

https://publishing.esd.adventist.org/uploaded_assets/110002-%25D0%259B%25D0%2595_2023_1_.pdf
https://publishing.esd.adventist.org/%20
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CТАНЬ
ЧАСТЬЮ
ZAU TEAM

ОТ ЗАОКСКОГО
УНИВЕРСИТЕТА
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